

Médaille commémorative

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/medaille-commemorative-2022-005-002/>

Collections / Du fédéralisme à la fin de la Deuxième Guerre mondiale / médaille commémorative



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Médaille avec ruban vert et blanc commémorant l'exposition provinciale de Québec (1914) sur l'année de la santé publique fabriqué par l'atelier Caron Frères. Illustration des armoiries de la province du Québec et de celle de la ville.

Numéro d'accession 2022.05.02

Date 1914

Matériaux fibre, métal, bronze ?

Dimensions 9,5 x 4,7 cm

Contexte historique

Il s'agit d'une médaille commémorative de l'Exposition provinciale du Québec de 1914. Les débuts de cette exposition, essentiellement agricole, remontent au 19^e siècle. Des contraintes financières font en sorte qu'il n'est pas possible de tenir l'évènement chaque année. C'est le maire de Québec, Napoléon Drouin, en décembre 1911 qui décide d'acquérir la Compagnie de l'Exposition et d'en faire un évènement annuel. Dès 1913, on commence à ériger des bâtiments permanents tels que le Palais des transports (actuel pavillon des arts) et le Palais central (actuel hippodrome). On assiste à du Vaudeville, des feux d'artifice, des saltimbanques, mais c'est l'aviation qui est définitivement le clou du spectacle. Le pilote Jean Peoli est le héros de 1914. Le thème de l'année est : la santé publique.

Cette médaille est confectionnée par l'atelier Caron Frères de Montréal. Ils sont en affaires de 1902 à 1930. L'atelier ouvre sur la rue Craig, déménage quelques fois pour se retrouver sur la rue Notre-Dame Est. Cette entreprise canadienne-française fabrique toutes sortes de bijoux, médailles et trophées sportifs. L'atelier doit malheureusement fermer en raison du contexte de la crise économique.

*Cette médaille commémorative de l'Exposition provinciale de 1914 a comme inscriptions : « invite / exposition / provinciale / de Québec / 1914 / l'année de la santé publique / Caron Frères / Montréal ». On y voit, à gauche, les armoiries de la ville de Québec (figure féminine qui tient une corne d'abondance et un bouclier, cap Diamant, fleuve Saint-Laurent et un navire) et à droite les armoiries de la province de Québec (fleur de lys, lion sur fond rouge et feuilles d'érable).